

# EL MAHONES

BISEMANARIO CATOLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO IV

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 19 de Abril de 1890

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 136

## Seccion religiosa.

### SANTORAL

Jueves 24 de Abril, S. Fidel capuchino y S. Gregorio obispo.

Viernes 25, S. Marcos evangelista.—*Letanias.*

Sábado 26, S. Cleto y S. Marcelino papas y mártires.

### VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Jueves, a Ntra. Sra. del Remedio en S. Francisco.

Viernes, a Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia.

Sábado, a Ntra. Sra. de la Clemencia en Gracia.

### CULTOS SAGRADOS

Exposicion de S. D. M., todos los dias, de 6 á 8 de la tarde; lunes en S. Francisco; martes en el Carmen; miércoles en S. José; jueves en Sta. Maria, viernes en las Concepcionistas y sábado en la Concepcion.

En la iglesia de S. José, continúa por la noche el piadoso Octavario, consagrado á nuestro Redentor Jesucristo bajo el título de Buen Pastor, Patrono del Sto. Hospital de esta ciudad.

Viernes, en la parroquia de Sta. Maria, la Misa mayor sera de Rogativas y despues se verificará la procesion, como es costumbre todos los años, el dia de S. Marcos Evangelista. Por la noche piadoso Viacrucis y Corona á Ntra. Sra. de los Dolores.

En el Carmen y S. Francisco, la misa de Rogativas sera á las 7 y despues las Letanias.

### INTENCION GENERAL PARA ESTE MES

*El recuerdo de la Encarnacion del Verbo.*

#### ORACION COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que todos los cristianos aviven la memoria del adorable misterio de vuestra Encarnacion en las purísimas entrañas de la siempre Virgen María, y conformen su vida con las enseñanzas de la divina Revelacion.

#### PROPÓSITO

No hacer nada que esté en abierta oposicion con las promesas del Bautismo, en donde renunciamos á los tres enemigos del alma: mundo, demonio y carne.

### EL CONGRESO CATÓLICO

I

Cuál es el objeto que se propone Su Santidad al recomendar por tan expresiva mana á los católicos españoles el próximo Congreso Católico de Zaragoza?

Evidentemente lo expresa nuestro Santísimo Padre en su carta al eminente Sr. Cardenal Benavides y en la otra más recientemente dirigida á la «Revista popular». El objeto que podríamos llamar material del sobre dicho Congreso es la discusion de los temas para él propuestos y su resolucion bajo la presidencia de los venerables Prelados asistentes. Mas el objeto formal ó mejor diríamos el objetivo final es el restablecimiento de la union y concordia entre los

fieles de España, union y concordia hánto quebrantadas y maltrechas años há entre nosotros por causas que demasiado sabemos.

Ha de ser, por tanto, la union de los católicos el pensamiento-alma del referido Congreso, el que ha de informar todos sus actos, el que ha de darle especial carácter, el que hará de él, si como deseamos se logra, uno de los acontecimientos más trascendentales y fecundos en la historia de nuestra patria.

¿Y qué católico digno de este nombre no ha de simpatizar desde el primer momento con tan hermoso ideal? ¿Quién, dígasenos, tendrá tan cerrado su entendimiento á los dictámenes del buen sentido, ó su corazon á los arranques más generosos, que eso no lo ve y no apetezca, y con todas sus fuerzas no procure?

Excelentísima cosa es, aún en lo humano, el vínculo de la hermandad y el mútuo abrazo y recíproca comunicacion de ideas y sentimientos, que hacen á veces de distintos hombres una sola familia y hasta un solo corazon y una alma sola. Esta es la fuerza de las naciones y el resorte principal de su poderío; ésta la vida y esencial condicion de las empresas todas que intente así en lo literario como en lo mercantil é industrial cualquier grupo ó colectividad. *Vis unita fortior*, dijo la sabiduría de los antiguos expresada en uno de sus más familiares apotegmas; y lo simbolizaron en un haz de débiles juncos, quebradizos y endeblés cada uno de por sí, y robustos y resistentes cuando en aquella forma les ha unido y entrelazado un vínculo comun. Y no hay necesidad de insistir más sobre este punto, como no la habria de cansarme en demostrar que es blanca la nieve, ó que dos y tres son cinco, ó que es clara la luz del medio dia.

Pues, por lo que al orden sobrenatural atañe, es todavía más evidente esta verdad. A las razones de buen sentido humano añádense aquí tantas y tales recomendaciones de origen superior, que ponen fuera de toda duda para el cristiano el punto indicado. Aquí la union no se llama ya simplemente tal, sino que, con elevacion del concepto y á la vez de la palabra, adquiere el título nobilísimo de *caridad*. Fué una de las últimas y más encendidas plegarias de Cristo Nuestro Señor á su Eterno Padre aquel *Unum sint* que leemos en San Juan; y pareciéndole poco todavía esto, añadióle un término de comparacion, ó mejor, de ponderacion y encarecimiento tan excesivo, que parecería absurdo si no fuese divino. *Unum sint*, dijo, y añadió: *Sicut tu, Pater, in Me, et Ego in Te* «Estén unidos, dijo, como Tú, Padre mío, lo estás en Mí, y Yo en Tí.» Y desde entonces á eso ha tendido constantemente la predicacion evangélica, á eso la gracia de los Sacramentos, á eso la autoridad jerárquica de la Iglesia, á eso la oracion y ejemplo de todas las almas buenas. Y desde entonces el espíritu de Cristo se llama espíritu de paz y de union, así como el espíritu de Satanás, su enemigo, llámase espíritu de division y de discordia. Y así como en Belén amaneció la aurora del Cristianismo entre cánticos de paz, y con saludos de paz se despidió del mundo el Salvador antes de su ascension á los cielos, así hasta la consumacion de los siglos será éste el lema de sus más fieles discípulos y la especial contraseña con que el mundo los habrá de reconocer. «En esto conocerán, dijo, que sois mis discípulos, si os tuviéreis amor unos á otros.»

Así que, para alcanzar este preciadísimo bien de la union y para conservarlo y fomentarlo, deben sin duda parecer pocos á todo cristiano cualesquiera sa-

crificios que se le exijan. No hablamos ya de los muy viles de bienestar temporal ó de los más viles todavía de amor propio ó de personal egoísmo, que esos han de reputarlos siempre muy fáciles y nada caros en orden á tan alto bien toda alma generosa y bien nacida. Hablamos aún del sacrificio de cosas que ama el hombre con mayor nobleza y en que sin desdoro alguno puede haber puesto su estimacion, tales como el espíritu de escuela, los lazos del compañerismo, los compromisos de partido, los antecedentes de la vida pública, etc. A todo lo cual ha de anteponerse siempre, siempre, siempre, el bien de la union religiosa, como siempre, siempre, siempre deben anteponerse á lo secundario lo primario, á lo accesorio lo esencial, á lo temporal lo eterno, á lo contingente lo permanente y necesario. Una sola cosa hay que nunca, nunca, nunca debe sacrificarse en aras de la union, porque sin ella tal union resaltaría ficticia: esta cosa es la verdad. La verdad, á cuyo triunfo definitivo toda legítima union se endereza; la verdad, base de la union, medio de ella y fin de la misma; la verdad, bien absoluto y que de consiguiente nunca puede subordinarse á otro objeto que no sea ella misma; la verdad, hija de Dios, ó mejor, Dios mismo en algun sentido, y que por tanto debe ser, como Dios, principio, norma y blanco de todas nuestras operaciones.

Seguiremos, con el divino favor, en el próximo número.

F. S. y S.

### SOLUCION DE UN PROBLEMA

Anuncia «El Journal des Mines» que un redactor de uno de sus colegas de la nacion vecina, recientemente llegado de América, manifiesta haber visto en una exposicion local, celebrada en San Luis, un ferrocarril curiosísimo solucionando el problema de tomar y dejar viajeros en las estaciones intermedias, sin alterar en un segundo la marcha del tren corriendo á toda velocidad.

Dejar los viajeros parece cosa fácil á simple vista (pero tomarlos sin detenerse el tren!... Hé aquí el punto difícil resuelto por el autor.

Precisa decir en primer lugar, que el material americano, de construccion completamente moderna, se diferencia mucho del francés, pues los coches están dotados de una plataforma á cada extremo, provista de puentecillo de hierro que pone en comunicacion todos los carruajes del tren.

El procedimiento para dejar los viajeros es el siguiente. Durante la marcha del tren el conductor hace pasar al último ó últimos coches del mismo, los viajeros que deben detenerse en la estacion mas próxima. Cuando el tren está próximo á la estacion, un mecanismo ingenioso produce el desenganche de los vehículos que deben dejarse. El coche ó coches quedan, pues, desprendidos del tren. Dada la aguja oportunamente, y conservando parte de la velocidad adquirida cuando formaban parte del tren, penetran los carruajes desunidos en el desvio y paran sobre una plataforma en la que detienen por sí solos. Los viajeros descienden entonces cómodamente sin traqueteos ni precipitaciones.

El procedimiento para tomar viajeros es como sigue. En la extremidad opuesta de la misma plataforma—que debe ser una plataforma especial—en que paran los vehículos desprendidos del tren, hállanse dispuestos uno ó mas carruajes, en los que han ingresado los viajeros salientes. Al pasar la máquina

del tren en marcha por la vía general, hasta que debe alcanzar sin duda la plataforma especial del desvío destraba el vagón ó vagones dispuesto en este último, y deslizándose por una pendiente rápida construida ex profeso, van por sí solos á engancharse al tren, que ha pasado por la estación sin detenerse lo más mínimo.

Como se vé las operaciones han de ser instantáneas, han de tener lugar con efecto, en brevísimo tiempo que emplea un tren en pasar por frente la estación, conservando la misma velocidad que en plena vía. En segundos solamente, se desprende de uno ó mas vehículos de cola que penetran en el desvío por la aguja de entrada y adquiere el vehículo ó vehículos que se le incorporan por la aguja de salida.

Las pruebas de todas estas operaciones se hacen en público cada día del siguiente modo: el tren expuesto-un modelo de pequeñas dimensiones-se despegaba á una velocidad de 60 millas por hora. Los carruajes destinados á dejar el tren y los que á él deben unirse contenían cada uno un vaso grande lleno de agua hasta los bordes, sin que derramare una sola gota durante el tiempo de la experiencia, en el que subían ó bajaban la plataforma los vehículos objeto de la segregación. El desenganche, desvío ó reenganche, se verificaban con perfecta regularidad.

### Impresiones

Ha circulado por Valencia una carta manuscrita, de la cual han llegado copias á Madrid, que firma D. Joaquín Fiol, Gobernador que fué de aquella provincia. En ella, no solo se sincera de los cargos que se le han dirigido y de la ofensa que su cesantía entraña, sino que se hace historia de ciertos actos del Gobierno, se relatan hechos y se encuentran indicaciones poco edificantes para la política fusionista, que si son exactas, no favorecen nada al señor Capdepon.

Se dice que el documento tiene algo que leer, sobre todo entre líneas, y dará que hablar.

Cuando riñen las comadres, se dicen las verdades.

Sobre lo mismo.

Donde digo digo, no digo digo, que digo Diego.

Y sino, véase lo que le ha dicho á un redactor de «Las Provincias» el Sr. Fiol:

—«Que le sorprendió leer en la prensa párrafos de un escrito referente á la historia de su gobierno de Valencia, pues no había autorizado para ello al que los publicó, ni le había remitido ningún ejemplar:

«Que no envió más que tres ó cuatro ejemplares de dicho escrito á amigos suyos de Madrid muy queridos, consultándoles acerca del particular, sin que sea cierto, como dijo un periódico, que lo hubiese remitido á los ministros y diputados por Valencia, ni que hubiese circulado por esta ciudad, pues aquí absolutamente nadie lo ha recibido ni visto:

«Que hasta que se publique bajo su firma, no se hace responsable de ningún concepto que pueda atribuírsele haber escrito, sino que, por el contrario protesta contra ciertas palabras y conceptos que se le atribuyen, y que sostendrá, en su verdadero sentido, cuando se resuelva á darlos al público, lo que aun no ha hecho por no haberlo considerado conveniente hasta ahora.»—

Repetimos lo dicho: donde digo digo, no digo digo, que digo Diego.

Y ahora á otra cosa.

Dice «La Epoca»:

«Dicen de Soria que el recaudador de contribuciones de Valdeavellano se ha fugado, llevándose consigo doce mil y pico de pesetas.

No es mucho; porque ántes de ayer fueron 61,700 pesetas las que se llevó un agente de contribuciones de Albacete.

Pero, en fin, en tres días se ha quedado la Hacienda

sin 73,700 pesetas, que tanto trabajo y sacrificios de los contribuyentes representa.»

Es decir:

Se han quedado sin ellas los contribuyentes.

Que la Hacienda, con dar de baja la partida á volverla á cobrar de los que ántes le pagaron, pata.

O si no.

Ya verán Vds cómo ninguno de los empleados de Hacienda se queda sin cobrar la paga del mes por esa friolera.

Ni por las que vengan de reata.

«El Globo», se sulfura porque, según dicen, algunos religiosos españoles, que no han olvidado el latrocinio de la desamortización, tratan de poner en seguro sus bienes.

Y sin embargo, cualquier propietario haría lo que esos religiosos hacen, según «El Globo».

¿Es que «El Globo», teme que la presa se le escape?

Pues por escapada.

Los periódicos libre-pensistas de San Sebastian, movieron hace unos días un nuevo escándalo, con motivo de un sermón predicado por el Reverendo Padre Obieta en la citada capital.

El ilustrado Jesuita citó varios textos de la Enciclica *Libertas*; y, ante tamaño atrevimiento, los sectarios cogieron el cielo con las manos, pidiendo el merecido castigo para quien así conculcaba las leyes... del embudo, únicas que, por lo visto, conoren y quieren practicar los libre-pensadores más ó menos auténticos.

Y decimos más ó menos auténticos, porque hasta diarios liberales que se tienen por sensatos y católicos hicieron coro á los de San Sebastian, olvidando todo aquello de «la libertad de la cátedra y la libertad de pensamiento» tan cacareado por la señora democracia contemporánea.

Que en los clubs socialistas se defienda hasta el saqueo del Banco y la muerte de la burguesía, pase. Para eso y mucho más vivimos en un pueblo liberal como el que más.

Pero ¿que sectario tolera que un Sacerdote cumpla con su deber, sin mirar que sus palabras sean ó no agradables á oídos irreligiosos?

¡Farsantes!

### Noticias

#### DEL EXTRANJERO

Hace poco llegaron á un pueblo del departamento de Annecy un maestro laico y su consorte, á quienes se apresuró á visitar el alcalde, después de saludarles les dijo:

—La malhadada ley prohíbe que se rece en la escuela; pero mis administrados y yo queremos rezar, como ántes se hacía.

La laica pareja protesta y acaba por confesar que no sabe rezar.

—Eso no importa; uno de los niños hará la oración.

—El maestro protesta de nuevo, pero en vano, pues el alcalde insiste, diciendo:

—Que él mismo presidirá el acto.

Y en efecto, al día siguiente, dirigiéndose á los niños; les dice:

—Hijos míos: vuestros primeros maestros son vuestros primeros padres, y como estos quieren que receis su voluntad debe ser sagrada. Juan dirige la oración: mañana te toca á tí Manolo.

Y desde aquel día se rezó en la escuela.

Se va á celebrar un concurso de belleza en Roma en el mes de Mayo. El comité del concurso invita á

á las mujeres de todos los países del mundo á que envíen sus fotografías.

«El Gaulois» asegura que Guillermo II irá el día 15 ó 16 á Alix-Les-Bains (Francia).

Esta noticia produce gran sensación en Francia.

Según noticias de Berlín, el emperador no ha concedido al nuevo gran canciller, general Caprivi, las mismas facultades y atribuciones de que gozaba el príncipe de Bismarck, reservando para sí el conocimiento y despacho de ciertos asuntos.

Con objeto de pescar parroquianos, un panadero de Viena ha tenido la idea feliz y original de anunciar que en cada millar de panecillos que se elaboren en su tahona habrá uno que contendrá en su interior un jacaño de oro. No hay que decir que á pesar de estar el establecimiento situado en uno de los arrabales más pobres de aquella capital, hay cada día mogicones y bofetadas para poder lograr, pagando, uno de los enigmáticos panecillos, pues esto de aspirar á un premio sin pagar nada por el billete es cosa que halaga sobremanera á un pueblo tan aficionado y tan loco por las loterías, como el vienés.

El día 17, asistieron á la misa del Papa los peregrinos austriacos. Desfilaban después por delante Su Santidad. No ha habido discursos. El Papa pronunciará uno muy importante el mes próximo al recibir á los peregrinos alemanes, y tratará de las cuestiones religiosas de Baviera y de la Conferencia de Berlín. El 18 recibió el Papa á los peregrinos italianos y pronunció un discurso. El lunes dijo Su Santidad la Misa en San Pedro á presencia de los peregrinos.

Dicen de Nueva York que ha sido vendido en 1.125 pesos fuertes un estuche de marfil, destinado á guardar joyas, que fué regalado, según se dice, á Cristóbal Colon por el rey Fernando y la reina Isabel la Católica.

Dos jóvenes Japoneses, de familia noble, acaban de convertirse al cristianismo y de recibir el bautismo en la iglesia de Eilsdorf, cerca de Berlín.

Uno de ellos, el Conde de Arima, de Yeddo, convertido en el Sr. Curt, estudia en la escuela militar de Berlín, y se propone seguir la carrera en el ejército prusiano.

El otro, vizconde Kovaya-Kova, de Tokio, se llamará en adelante el Sr. Bruno, y se dedicará al foro.

Berlín 18.—En la sesión celebrada en la Cámara prusiana, el Sr. Windthorst ha expresado el deseo de que se organice una sección católica en el ministerio de Instrucción y Cultos, y de que quede abolida la ley suprimiendo los sueldos de los Sacerdotes, así como también que vuelva á permitirse el establecimiento de las Ordenes Religiosas.

El ministro de Cultos ha respondido que no puede reclamar representación especial en el ministerio ninguna religión determinada; pero que el despacho de los asuntos católicos será confiado á funcionarios que profesan esta misma religión. Promete, además, la presentación de un proyecto de ley referente á la supresión de sueldos de los Sacerdotes. En cuanto al restablecimiento de las Ordenes Religiosas, el ministro declara que nadie podrá acusarle de proceder de modo arbitrario.

En los últimos 30 años han perecido en las costas de Inglaterra, á consecuencias de naufragios, 25.502 personas; y á no ser por la sociedad Nacional de Botes Salvavidas la pérdida hubiera sido mucho más grande, pues estos han salvado 24.580 personas, ó sean 278 más del total perdido.

Paris 18.—Según noticias recibidas aquí, el catolicismo hace tales progresos en Prusia, que se consi-

dera cercano el día en que el elemento católico se sobreponga al protestante.

El cónsul oriental en Rio Janeiro ha comunicado á la Junta de Sanidad de Montevideo, que durante los 13 primeros días del mes anterior se han producido en la capital fluminense 77 defunciones de fiebre amarilla y 185 en Campincha, donde el azote se ha recrudecido de una manera sorprendente, pues el número de casos en ese período fué de 200

La comision explorada de Palestina ha hecho notables descubrimientos arqueológicos en aquel país. Se ha descubierto una pintura al fresco cerca de la Gran Piscina, que representa un ángel removiendo las aguas, donde los enfermos hallaban su curacion. La pintura se refiere probablemente á la época de las cruzadas. Se han descubierto algunos restos de la muralla de Jerusalem, cerca de la iglesia del Santo Sepulcro. La exploracion del Monte de las Olivas ha dado favorables resultados.

DE LA PENÍNSULA

Dice un periódico, que moralizando la Administracion, los gastos se reducirían en una mitad lo ménos; los ingresos no deberían ser tan crecidos; las contribuciones no serían tantas ni tan gravosas como ahora; la propiedad no se ocultaría todo lo posible para eximirse del pago de los impuestos.

Y conociéndose en su verdadera cuantía la fortuna del país, y siendo ménos considerables las necesidades del Estado, las cargas públicas serían muy soportables y los contribuyentes se librarían de la ruina forzosa á que les condena la serie de contratiempos y desdichas de uno y otro año se elaboran con mortificante continuidad.

Pero entonces, ¿de qué comían los políticos? ¿En qué había de fundarse el caciquismo? ¿De dónde habrían de cobrar sus protegidos y auxiliares?

Se calcula que en la actualidad hay en España 137 mil 332 hectáreas de viñedos atacados y en parte ya destruidos por la filoxera.

En Cataluña:

Provincia de Gerona.	26.516 hec.
Provincia de Barcelona.	2.569 »
Provincia de Tarragona.	439 »
<b>Total.</b>	<b>29.524 hec.</b>

En las demás provincias:

Málaga.	84.000 hec.
Granada.	9.429 »
Leon.	8.310 »
Almería.	3.214 »
Orense.	2.529 »
Salamanca.	326 »
<b>Total.</b>	<b>107.808 hec.</b>

O sean en total de 137.332 hectáreas cuando ménos, y si admitimos por término medio de produccion entre varios años la cifra de 15 hectólitros por hectárea, la cosecha perdida anualmente representa más de dos millones de hectólitros (2.059.980) y muy cerca de 31 millones de pesetas, calculando en 15 pesetas el hectólitro de vino.

Esto es gracias al abandono, en parte muy principal, de la Administracion pública; pérdida que todos los días irá en aumento con aterradora proporcion.

DE LA PROVINCIA

El Comandante de Marina de esta provincia hace saber que por disposicion del Capitán general de Cartagena se publica la tercera y última convocatoria á fin de proveer de un segundo Patron la Compañía de mar de la milicia voluntaria de Ceuta, plaza que pueden pretender los segundos Pilotos, solicitándola por

concurso con la anticipacion que prefijan las instrucciones que obran en dicha Comandancia.

Leemos en «La Verdad» de Manacor que según los rumores que circulan por aquel pueblo, pronto abandonará su puesto la compañía arrendataria de consumos.

Cunde por Mallorca la plausible noticia de que la Compañía de ferro-carriles de esa Isla proyecta la construccion de un ramal que partiendo de Santa María, vaya á Felanitx, pasando por Algaida y Porreras. Para esto se pide una subvencion de 60.000 pesetas por ki ómetro

El Pbro. D. José Oliver ha sido nombrado Arceidiano de la Santa Iglesia Catedral de Mallorca. Actualmente reside en Madrid desempeñando el cargo de capellán de la iglesia de San Francisco el Grande, y ántes habia sido Canónigo de Ibiza.

MENORCA

El número de niños y niñas que en el presente año han hecho la primera Comunión, en las parroquias de esta ciudad y en los pueblos de Alayor, Villa-Cárlos, S. Luis y S. Clemente es el siguiente:

Sta. Maria	30 niños y 30 niñas
Ntra. Sra. del Cármen	20 » 65 »
S. Francisco de Asis	23 » 33 »
St. Eulalia.-Alayor	55 » 50 »
N. S. del Rosario.-Villa-Cárlos	24 » 22 »
S. Luis.-S. Luis	25 » 25 »
S. Clemente.-S. Clemente	6 » 8 »

Total 183 niños y 253 niñas

Nos faltan los datos de las parroquias de Ciudadela y demás puntos de la isla.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro queridísimo paisano y amigo el Muy Ilre. D. Roque Coll, Canónigo Magistral y Ecnómico de la Mitra, Sede vacante.

El domingo próximo pasado las Conferencias de San Vicente de Paúl, verificaron Junta general, una de las cuatro anuales prescritas por el Reglamento; en la de Señoras dirigió la palabra el Rdo. D. José Sintes, Vicario de la Concepcion, y en la de Caballeros el Licenciado D. Francisco Cardona, Pbro.

Tambien la celebraron los Señores de la de Villa-Cárlos haciendo la plática el Rdo. D. Jaime Tutzó, Pbro. Sabemos y lo celebramos que todas ellas estuvieron muy concurridas.

Continúa, en la Iglesia de San José el devoto y solemne Octavario dedicado á Jesucristo bajo el título de Buen Pastor, titular en el Hospital Civil de esta ciudad, y que tanta devocion tienen de antiguo entre estos fieles.

En la Comunión de los niños y niñas verificada en la Parroquia de Nuestra Señora del Cármen, recibieron á Nuestro Señor Sacramentado 20 niños, y 65 niñas.

El presbitero D. Jaime Tutzó, bautizó el domingo último en la Parroquia de San Francisco de Asis, de esta ciudad, un niño de once meses cuyos padres, seducidos por los errores del caduco protestantismo, habían tenido la desgracia de separarse de la Iglesia católica á la que, por misericordia del Señor, acaban de volver.

Deseseámosles la gracia de la divina perseverancia.

El lunes último comenzó en la Esplanada de esta ciudad la instruccion del manejo del arma á los reclutas del último reemplazo.

Los enfermos del Hospital Militar de esta Plaza, cumplieron el lunes último con el Precepto Pascual, debidamente preparados por el Rdo. Sr. Capellan del Establecimiento.

En la mañana del día 19 en la sala de Justicia se verificó el sorteo de los señores Jurados que han de constituir Tribunal durante el cuatrimestre próximo en las causas que deben verse en juicio oral.

Corresponde una á este partido, sobre infanticidio.

El pailebot «Nueva Estrella» que como saben nuestros lectores encalló en la cala de Binisafuller, fué remolcado el domingo ultimo por el vapor «Ciudad de Ciudadela» al puerto de dicha ciudad, en donde debe verificarse las oportunas reparaciones.

La Parroquia de San Francisco celebró la Comunión Pascual á los enfermos é impedidos del distrito, administrándose á ocho.

El Ayuntamiento de esta ciudad en sesion de ayer acordó nombrar al Pbro. Rdo. D. Damian Andreu y Sitjes para el cargo de Capellan del Hospital Civil. Felicítámosle.

Para atenciones del Ramo de Guerra se ha girado contra la Administracion Subalterna de este Partido la cantidad de 32.805-28 pesetas.

El Sr. Gobernador civil de esta Provincia, en Circular que publica el «Boletin Oficial» reclama de los Alcaldes los presupuestos municipales para el próximo ejercicio de 1890-91; señalando el plazo de 15 días para que los presenten.

La Diputacion provincial, en sesion del día 15 de los corrientes, acordó subvencionar á los Ayuntamientos de esta isla con las siguientes cantidades, para obras de caminos vecinales:

Mahon,	250 pesetas
Ciudadela,	150 »
Alayor,	150 »
Mercadal,	150 »
Villa Cárlos,	150 »

A las muchas familias que esperan con ansia natural el licenciamiento de soldados, interesa saber que por el ministerio de la Guerra se ha resuelto que para el licenciamiento, por orden de antigüedad en filas, á que ha de dar lugar todos los años la incorporacion de los reclutas de cada reemplazo, se tenga en cuenta que para cada individuo empieza á contarse dicho tiempo desde el día en que se hizo cargo de él el capitán ú oficial receptor para incorporarle; y, si lo efectuó aisladamente, desde el de su presentacion á la compañía ó á cualquier destacamento de la unidad orgánica á que haya sido destinado.

BOLETIN DEMOGRÁFICO

Los cadáveres conducidos al Cementerio Católico en los días que á continuacion se espresan son los siguientes:

- Día 12 de Abril.—Francisca Fuxá y Orfila, viuda, 84 años.
- Día 13.—Ninguno.
- Día 14.—Jorge Benejam Reura, casado, 36 años.
- Días 15 y 16.—Ninguno.
- Día 17.—Catalina Pons Anglés, soltera, 78 años.
- Día 18.—Agueda Pons Serra, soltera, 65 años — Vicenta Torres Llompart, casada, 50 años.
- Día 19.—María Orfila Pons, soltera, 62 años.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON.

## ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca. Capitan de este Puerto, etc., etc.

Hace saber: Que según Real Orden 8 del corriente se participa que el estado de agitación que existe en Dahoma ha obligado al Gobierno de la República á impedir la importación de armas y municiones en aquel territorio y declarando el bloqueo de una parte de la Costa de los Esclavos comprendida entre el límite de las posesiones francesas y alemanas de los Popos (6°14'40" «Latitud NO.» 40°36' Log. O. m° de París) hasta el límite Oriental de Porto-Novo.

OTRO.—Hace saber: Que por Real Orden 29 de Marzo último se ordena se cubran tres vacantes en el Departamento de Cartagena entre Contra maestres, Condestables y Pilotos para cubrir Ayudantías de Comandancias y Distritos declarando el término de un mes para que los que deseen obtenerlas y reúnan las condiciones que prefija la R. O. 14 de Mayo de 1888, presenten sus solicitudes siempre que los primeros y segundos reúnan las condiciones que prefija la R. O. circular de 22 de Marzo citado y los terceros haber ejercido el mando de buques durante diez ó más años sin incidente culpable según precepta el art. 16 del Reglamento de la Escala de Reserva.

OTRO.—Hace saber: Que debiéndose cubrir ocho plazas para el próximo semestre de aprendices de artilleros de mar, entre individuos de los buques de guerra y de la inscripción marítima de este Departamento; los que se consideren con derecho y deseen obtenerlas deben presentar en esta Comandancia sus instancias dentro del plazo de 30 días, dirigidas al E.é. I. señor Capitan General del Departamento.

Mahon 22 Abril de 1890.—Emilio Hé-diger.

### Subasta

El jueves 24 del corriente y días sucesivos se venderán en subasta pública un caballo y un carruaje, varias partidas de licores, alcohol, vino y botellería existentes en el Almacén de la calle de San José sin en el Almacén pertenecientes á D. Francisco M. Pons Fábregues. La subasta se practicará en el mismo almacén, empezándose a las tres de la tarde, y los objetos serán adjudicados al mejor postor cuando lo decidan los subastantes y sin sujeción á tipo.

El miércoles 30 del corriente á las 10 de la mañana se venderá también en subasta pública y sin sujeción á tipo, en el Almacén núm. 68 del Andén de Levante una barca de pescar con todos sus aparejos y arcos que en el mismo Almacén estarán de manifiesto.

### Subasta

El domingo 27 del corriente, á las once de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, tendrá lugar, á voluntad de su dueño, la venta en licitación verbal de la casa número 12 de la calle del Arraval de esta ciudad, con sujeción á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

D. Domingo Freixinet  
FARMACÉUTICO

se encarga de hacer repasar las asignaturas de 2.ª enseñanza á los que lo deseen  
PLAZA DEL CARMEN, 7

ROGAD POR



LA SEÑORITA

D.<sup>a</sup> Juana Riola y Carreras

FALLECIDA

Á LAS 2 Y MEDIA DE LA MADRUGADA Á LA EDAD DE 33 AÑOS

(Q. E. P. D.)

Sus afligidos y desconsolados tíos, primos y demás familia, ruegan á sus amigos tengan la caridad de encomendar á Dios el alma de la finada.

El entierro ha tenido lugar á las 6 de esta tarde, dándose despues por despedido el duelo.

Casa mortuoria, Anuncivay 15.

Mahon 23 de Abril 1890.

Todas las misas que se celebren mañana en las iglesias de esta ciudad serán aplicadas por su alma.

HOJS DE SERVICIO

LISTAS DE EMBARQUE

LIBRETAS DE RANCHO

IMPRESOS MILITARES

FES DE VIDA

LIBRETAS DE ALQUILER

SOBRES Y PLUMAS

PAPÉL PARA CARTAS

LIBRETAS RAYADAS

LIBROS RAYADOS

CALENDARIOS

Véndense en la imprenta de

M. P. rpal

ZACARIAS SOLA

Llegado á esta ciudad ofrece sus servicios al público en el arte de dorar, plater, nikelar y platinar, reparando cuantos objetos se le presenten referentes al culto católico y casus particulares, á unos precios sumamente módicos. Vive calle Hannover núm. 32.

Aviso

En el almacén número 4 Rampa de la Abundancia (al lado del almacén de muebles), se venden FIDEOS de Barcelona de 1.ª, al precio de 27 céntimos de peseta la libra de 400 gramos.  
Azúcar dorado Habana á 0.75 céntimos de peseta el kilo.

Algarrobas

Se venden á 4.50 ptas. los 40 kilos en la calle de Hannover núm. 8 frente la Plaza vieja.

Máquina

Una para coser movida á pedal hay para vender en la calle de la Iglesia núm. 22.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell.  
Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga

DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.

PONCHE YMBERT Y ANÍS del FIGARO

Deposito esclusivo en Mahon en el establecimiento «La Vid» de D Manuel Beltran calle Nueva núm. 29.